

Atelier 3 : Solidarité locale, atelier animé par Nicolas Roguet, Délégué à l'intégration, département de la cohésion sociale (DCS) et Yann Boggio, Secrétaire général, Fondation genevoise pour l'animation socioculturelle (FASe)

Introduction :

- Retour sur l'atelier solidarité locales des Rencontres de la Longue Vie 2022

Atelier :

Constats en vrac:

- On parle de perte d'autonomie. On devrait parler d'augmentation de l'interdépendance. Avec le vieillissement, on doit retrouver les liens d'interdépendance. D'où la question de la solidarité.
- Un des effets pervers de l'AVS, est que c'est devenu un couperet. Cela crée de la stigmatisation.
- Pas de vies linéaires. La solidarité permet de dépasser les difficultés. La solidarité d'autant plus nécessaire dans les moments de transition.
- A la retraite, on perd sa profession.
- Il y a des motivations, il y a des causes, mais il manque le reste.
- Les gens se réunissent par des intérêts communs.
- La notion de proximité engendre de la solidarité.
- Pour qu'il y ait du care, il faut du lien.
- Pour être solidaire, il faut se sentir concerné.
- Il manque le cadre.
- Comment créer des espaces de rencontre.

Recommandations partagées:

1. Travailler au développement d'une politique de la considération.
2. Attester l'engagement.
3. Valoriser les compétences.
4. Mettre à disposition des outils pour faire durer les solidarités locales.
5. Mettre en place des espaces de rencontre pour retrouver de l'informel.